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ATA DA DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE 

FLUMINENSE DARCY RIBEIRO 

 

Aos cinco dias do mês de julho de dois mil e dezenove, na Sala Multimídia do Centro de 1 

Ciências do Homem, às nove horas, realizou-se a ducentésima trigésima oitava reunião 2 

ordinária do Conselho Universitário da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy 3 

Ribeiro - UENF, com as seguintes presenças: Prof. Luis Passoni - Reitor, que presidiu a reunião; 4 

Prof.ª Teresa Peixoto Faria - Vice-Reitora; Sr. Rogério Almeida Ribeiro de Castro – Chefe de 5 

Gabinete; Profª. Rosana Rodrigues - Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação; Profª. Marina 6 

Satika Suzuki - Pró-Reitora de Graduação; Prof. Olney Vieira da Motta - Pró-Reitor de Extensão e 7 

Assuntos Comunitários; Profª. Kátia Valevski Sales Fernandes - Diretora do CBB; Prof.ª 8 

Jacqueline Magalhães Rangel Cortes - Diretora do CCT; Prof. Marcelo Carlos Gantos - Diretor do 9 

CCH; Sra. Aline Cerqueira Barbosa Vitoi Fonseca, representando o Sr. Pedro Cesar da Costa 10 

Soares - Diretor da DGA; Prof. Manuel Vasquez Vidal Junior - Representante dos Chefes de 11 

Laboratórios do CCTA; Prof. Alexandre Pio Viana - Representante dos Chefes de Laboratórios do 12 

CCTA; Prof. Omar Eduardo Bailez - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA; Prof. 13 

Eder Dutra de Resende - Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA; Prof. Milton 14 

Masahiko Kanashiro - Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB; Prof. Marcelo Trindade 15 

Nascimento - Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB; Prof. Enrique Medina Acosta - 16 

Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB; Prof.ª Gustavo de Castro Xavier - 17 

Representante  dos Chefes de Laboratórios do CCT; Prof. Oscar Alfredo Paz La Torre - 18 

Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT; Prof. Rodrigo da Costa Caetano - 19 

Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH; Prof. Leonardo Rogério Miguel - 20 

Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH; Profª Eliana Crispim França Luquetti - 21 

Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH; Prof. Nilo Lima de Azevedo - Representante 22 

dos Chefes de Laboratórios do CCH; Prof.ª Olga Lima Tavares Machado - Representante dos 23 

Docentes Titulares do CBB; Prof. Ruben Jesus Sanchez Rodrigues - Representante dos Docentes 24 

Titulares do CCT; Prof.ª Isabel Cândia Nunes da Cunha - Representante dos Docentes Associados 25 

do CCTA; Prof. Jorge Hernandez Fernandez - Representante dos Docentes Associados do CBB; 26 

Prof. Sebastião Décio Coimbra de Souza - Representante dos Docentes Associados do CCT; Prof. 27 

Carlos Henrique Medeiros de Souza - Representante dos Docentes Associados do CCH; Sr. André 28 

Veloso Ferreira - Representante dos Técnicos e Administrativos do CCTA; Sra. Marlene 29 

Flauzindo dos Santos - Representante dos Técnicos e Administrativos do CBB; Sra. Maristela de 30 

Lima Dias - Representante dos Técnicos e Administrativos do CCT; Sr. Nelielson Manhães 31 

Pessanha - Representante dos Técnicos-Administrativos do CCH; Sr. Matheus Virginio Harduim 32 

Machado – Representante dos Discentes de Graduação; Sr. Lucas Murara Francelino - Secretário 33 

ad hoc; e como convidada a Sra. Renata Maria Parente do Couto. Tratou-se da pauta: 1- Informes; 34 

2- Plano Plurianual (PPA) 2020-2023; 3- Lei Orçamentária Anual (LOA); 4- Reformulação da 35 

Estrutura da Comissão Interna de Bioética e Biossegurança; 5- Regimento da Comissão de 36 
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Biossegurança; 6- Diretriz de Biossegurança da UENF; 7- Auxílio-Saúde; 8- Regimento do 37 

Conselho Curador; 9- Comissão Eleitoral para escolha de Reitor e Vice-Reitor; 10- 38 

Reconhecimento de Diploma: 10.1- Valter Gora Venâncio; 10.2- Marcos Roberto Granado; 11- 39 

Revalidação de diploma: 11.1- Jonathan Rodriguez Guerrero; 11.2- Martinho Sambiase; 12- 40 

Enquadramento do Prof. André de Oliveira Carvalho; 13- Afastamento do país para pós-doutorado 41 

do Prof. Edmilson José Maria; 14- Concursos Públicos: 14.1- LCMAT/CCT; 14.2- LBCT/CBB; 42 

15- Alteração do meio de comunicação formal em Concursos da UENF; 16- Homologação de 43 

candidaturas a Reitor e Vice-Reitor; 17- Reformulação do PCV; 18- Assuntos Gerais. O Prof. 44 

Luis Passoni iniciou a reunião colocando em deliberação a alteração da ordem da pauta para tratar 45 

primeiro dos itens 9 e 16, a inversão dos itens 4 e 5 e a inclusão do item 19- Aprovação das atas 46 

das 235ª, 236ª e 237ª reuniões do Conselho Universitário. As modificações na pauta foram 47 

aprovadas por unanimidade. Item 9: Há uma solicitação do CCH para substituir o Prof. Hamilton 48 

Garcia pelo Prof. Lacir Jorge Soares. Aprovado por unanimidade. O Presidente da Comissão 49 

Eleitoral enviou CI propondo atribuir a Vice-Presidência da comissão ao Prof. Jorge Fernandez. 50 

Aprovado por unanimidade. Item 16: A Comissão Eleitoral informou ter recebido três 51 

candidaturas: Prof. Carlos Rezende e Prof. Juraci Sampaio, Prof. Enrique Medina e Prof. Rodrigo 52 

Nogueira, e Prof. Raul Palacio e Prof.ª Rosana Rodrigues. As candidaturas foram homologadas 53 

por unanimidade. O Prof. Luis Passoni disse que as três candidaturas tem muita qualidade e acha 54 

bom termos três candidaturas, pois isso mostra a vontade de participar da gestão universitária. 55 

Item 2: O Prof. Luis Passoni disse que o Plano Plurianual foi elaborado pela Assessoria de 56 

Planejamento e Orçamento com base no plano vigente. O Prof. Enrique Medina perguntou sobre 57 

a adesão à Resolução que trata da Extensão Universitária. O Prof. Olney Motta disse que o que 58 

está previsto no PPA atende a Extensão. O Prof. Manuel Vasquez disse que se preocupa com as 59 

aposentadorias. O Governo não abre novos concursos para funcionários técnicos e de apoio. 60 

Perguntou qual mecanismo a universidade pretende implementar para manter o funcionamento. A 61 

Sra. Maristela Dias disse que há abertura de vagas para auxiliares em outras instituições. Citou 62 

como exemplo um cargo de Auxiliar no Ministério Público com remuneração inicial de três mil 63 

reais. O Prof. Omar Bailez disse que a Extensão será um item muito cobrado no futuro e que 64 

alocar recursos é essencial. O Prof. Olney Motta disse que a creditação da extensão é importante 65 

vamos precisar disso na próxima gestão. O Prof. Enrique Medina disse que o PPA está bem 66 

elaborado e perguntou se a previsão de vagas é para os quatro anos, tendo em vista as 67 

aposentadorias. O Prof. Luis Passoni disse que vamos usar a projeção feita pela Gerência de 68 

Recursos Humanos, cerca de 30 docentes e 60 técnicos. Hoje proporcionalmente há mais técnicos 69 

de nível elementar e fundamental do que de nível médio e superior. Há falta de pessoal para as 70 

bibliotecas e para as secretarias e diretorias da UENF. Temos apenas uma contadora que é 71 

servidora da UENF. Disse que a contratação de profissionais de nível médio e superior foi 72 

discutida no Colegiado Executivo. O Prof. Manuel Vasquez disse que há especificidades nas 73 

atividades de campo e o componente físico é importante, que há um processo de envelhecimento 74 

dos servidores, e que a última contratação ocorreu há quatorze anos. Em deliberação, o Plano 75 

Plurianual foi aprovado por unanimidade. Item 3: O Prof. Luis Passoni disse que as demandas 76 
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foram consolidadas no Colegiado Executivo. A Prof.ª Kátia Valevski solicitou correção, NB3 ao 77 

invés de LB3 nas linhas 68 e 69. Solicitou a exclusão da manutenção do LCA e inclusão da 78 

manutenção da Câmara Fria do LQFPP. A Prof.ª Isabel da Cunha solicitou inclusão da 79 

manutenção e adequação do Hospital Veterinário. O Prof. Luis Passoni colocou em deliberação a 80 

LOA 2020 substituindo LB3 por NB3, excluindo a manutenção do LCA e incluindo a manutenção 81 

da Câmara Fria do LQFPP, e incluindo a manutenção do Hospital Veterinário. Aprovado por 82 

unanimidade. Item 5: O Prof. Luis Passoni disse que nos documentos enviados aos conselheiros 83 

há dois anexos. O Anexo I é a proposta aprovada pelo CONSUNI, que foi encaminhada à ASJUR, 84 

que fez observações e sugeriu adequações de forma. O Anexo II é a versão para homologação do 85 

CONSUNI, com as alterações sugeridas pela ASJUR. O Prof. Luis Passoni colocou em 86 

deliberação a proposta na forma do Anexo II. Aprovado com uma abstenção. Item 4: O Prof. 87 

Luis Passoni disse que trata-se da reformulação da estrutura da Comissão Central de Bioética. 88 

Propôs a retirada dos cargos em comissão. Temos várias comissões internas que não possuem 89 

cargo comissionado, e essa proposta prevê remuneração dos presidentes das subcomissões. O 90 

Prof. Jorge Fernandez sugeriu uma relatoria, pois se preocupa com as implicações da mudança 91 

de nomenclatura na estrutura. O Prof. Luis Passoni disse que criamos quatro comissões que estão 92 

correlacionadas. São agrupadas sob a Comissão Central. A Assessoria Jurídica achou por bem 93 

fazer a reformulação de uma decisão do Conselho Universitário e criou entendimento com as 94 

pessoas que integram estas comissões para alterar a Resolução CONSUNI 002/2009. A segunda 95 

discussão é sobre a remuneração para cargos de Presidente. A Reitoria propõe alterar apenas a 96 

remuneração. A Prof.ª Kátia Valevski disse que essa discussão é delicada. Havia sugestão de 97 

cargo equivalente ao de Coordenador de Curso, porém não há como pagar por estes cargos. 98 

Ponderou que essas comissões tomarão para si a responsabilidade de fiscalização. Entende que 99 

todas as comissões fazem jus à remuneração e meritoriamente tem que receber. A implementação 100 

da remuneração depende da conjuntura. Podemos aprovar o mérito e postergar a implementação 101 

da remuneração. O Prof. Ruben Sanchez disse que concorda com a Prof.ª Katia. Pelo nível de 102 

responsabilidade entende que deve haver remuneração. O Prof. Luis Passoni disse que há quatro 103 

coordenações que não recebem por exercer a função, todos os cargos em comissão estão 104 

ocupados. A Prof.ª Olga Machado disse que quando a  Comissão Central foi criada faltou incluir 105 

a Comissão de Segurança, que já existiu na UENF e parou de funcionar. A Sra. Maristela Dias 106 

disse que há necessidade de elaborar mapa de risco, que ainda não temos o SESMET e que temos 107 

que trabalhar na direção da segurança do trabalho. O Prof. Enrique Medina disse que hoje a 108 

UENF está sem certificado de bioética e biossegurança e sugeriu o encaminhamento da matéria de 109 

maneira célere. O Prof. Luis Passoni propôs uma relatoria tendo em vista a falta de quórum para 110 

deliberação e pediu sugestão de relatores. Os conselheiros sugeriram uma comissão formada pelo 111 

Prof. Jorge Fernandez e pela Sra. Maristela Dias. A relatoria foi aprovada por unanimidade. Item 112 

19: Ata da 235ª reunião: Aprovada com quatro abstenções. Ata da 236ª reunião: O Prof. Omar 113 

Bailez solicitou modificação em sua fala sobre a tabela salarial. Aprovada com três abstenções. 114 

Ata da 237ª reunião: O Prof. Enrique Medina solicitou modificação em sua fala sobre o 115 

adicional de dedicação exclusiva e a Prof.ª Kátia Valevski solicitou modificação em sua fala 116 
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sobre decisões do CONSUNI. Aprovada com cinco abstenções. Item 6: O Prof. Luis Passoni 117 

disse que esse documento foi elaborado pelos integrantes da Comissão Interna de Biossegurança. 118 

A Assessoria Jurídica disse que a própria comissão tem a competência para isso. A Prof.ª Kátia 119 

Valevski parabenizou o Prof. André Carvalho pela dedicação e disse que o trabalho dele é motivo 120 

de aplauso. Aprovado por aclamação. Item 7: O Prof. Luis Passoni disse que buscou a 121 

Resolução de 2011 para implementar o auxílio-saúde. A resolução prevê adicional de 122 

remuneração variável de até 700 reais e mecanismos de controle pela Gerência de Recursos 123 

Humanos. Ao ser consultado, o Gerente de Recursos Humanos ponderou que há servidores ativos, 124 

inativos, comissionados e cedidos, tornando inviável o controle por aquela a Gerência. A Reitoria 125 

sugere alteração na resolução para prever um valor fixo, igual para todosos servidores, sem 126 

necessidade de comprovação.  Colocou em deliberação a modificação da Resolução. Aprovado 127 

por unanimidade. Item 8: Não houve quórum qualificado para deliberação. Item 10.1: Aprovado 128 

com uma abstenção. Item 10.2: Aprovado por unanimidade. Item 11.1: Aprovado por 129 

unanimidade. Item 11.2: A comissão de revalidação opinou pela não revalidação. O Colegiado 130 

Acadêmico sugeriu que a recomendação da comissão seja seguida. O parecer contrário à 131 

revalidação foi aprovado por unanimidade. Item 12: Aprovado com uma abstenção. O Prof. 132 

Sebastião Décio pediu declaração de voto. Disse que há parecer que recomenda a revisão da 133 

Portaria e que o CONSUNI não pode deliberar nessas condições. Por isso se abstém. O Prof. Luis 134 

Passoni disse que no momento que a Portaria foi editada o parecer jurídico foi favorável. Depois 135 

um novo parecer foi elaborado, conflitante com o primeiro. O caso foi remetido à Comissão de 136 

Carreira Docente para avaliação e sugestão de ação à Reitoria. Os critérios para progressão e 137 

enquadramento foram incluídos na discussão do Plano de Cargos e Vencimentos. Item 13: 138 

Aprovado por unanimidade. Item 14: O Prof. Omar Bailez perguntou como estão os concursos. 139 

O Prof. Luis Passoni disse que há dois em fase de republicação e vai averiguar os demais. O 140 

Prof. Leonardo Miguel reforçou o pedido de reabertura para professor titular do LCL. A Sra. 141 

Maristela Dias perguntou como estão os concursos para técnicos. O Prof. Luis Passoni disse que 142 

por enquanto está trabalhando nos concursos para técnicos administrativos. Depois serão feitos os 143 

concursos para técnicos profissionais. Houve deliberação em conjunto. Aprovados por 144 

unanimidade. Item 15: Retirado da pauta. Item 17: Não houve quórum qualificado para 145 

deliberação. A Sra. Maristela Dias pediu para incluir na pauta o item 20- Auxílio-alimentação. 146 

Item 20: O Prof. Luis Passoni disse que a Assessoria Jurídica emitiu parecer dizendo que a 147 

alteração da Lei deve ser feita por uma nova Lei, porém sugeriu substituir o termo “dias úteis” por 148 

“dias” e afirmou que o Reitor pode definir o valor do auxílio. A Sra. Maristela Dias sugeriu o 149 

valor de seiscentos reais. Colocado em deliberação a alteração do art. 1º e a alteração do valor para 150 

seiscentos reais. Aprovado por unanimidade. O Prof. Luis Passoni agradeceu a presença de todos 151 

e encerrou a reunião às onze horas e cinco minutos. 152 
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Prof. Luis Passoni                                                               

Reitor 

Lucas Murara Francelino                                                                                          

Secretário ad hoc

 


